

# ASCENSION

D G

## BALLON LE « GUSTAVE »

A LYON

— 4 JUIN 1784 —

## LE CENTENAIRE DE MONTGOLFIER

— 13 Août 1883 —

Le roi Gustave III de Suède, voyageant sous le nom de comte de Haga<sup>1</sup>, se trouvait à Lyon au printemps de 1784, et la seconde ascension qui eut lieu dans notre ville fut tentée en son honneur le 4 juin par le peintre Fleurant et M<sup>me</sup> Tible.

« Ce prince arriva jeudi dernier 3 juin, à 4 heures du soir, à l'hôtel d'Artois, rue du Plat, accompagné d'un de ses principaux officiers et d'un seul domestique. Il se refusa à tous les hommages qu'on vouloit lui rendre, et parut le même soir au spectacle, où l'on donnait *La fausse Magie*. « Laissez-moi, dit-il à M. le commandant<sup>2</sup>, la liberté attachée à l'incognito que j'ai embrassé: il me reste bien peu de temps à en jouir. » Il prononça ces derniers

NOTA. — La photogravure qui se trouve en tête de cet article, doit être placée par le relieur à la page 27 de la *Revue*, année 1884, livraison de janvier, en regard de l'article intitulé : *Troisième voyage aérien*.

<sup>1</sup> Nom d'une maison de campagne, où le roi se plaisait particulièrement, située près de Stockholm.

<sup>2</sup> M. Fay de Sathonay, prévôt des marchands, commandant de la ville.